

Una sociedad que admira la... una humanidad que... de la guerra, me parecen una sociedad y una humanidad inferiores; yo tiendo hacia una sociedad y una humanidad superiores: sociedad sin reyes, humanidad sin fronteras. Victor HUGO

# SAGITARIO

Las leyes son telas de araña a través de las cuales pasan las moscas fuertes y se quedan las débiles.

Honorato de BLSAC

Semanario Sociológico.

Registrado como Artículo de Segunda Clase, (Primer Grupo) con fecha 30 de Octubre de 1924. Por segunda vez

## LA GRAN HUELGA

El sentimiento revolucionario llena al movimiento obrero de la región petrolera; los grandes núcleos organizados se lanzan decididamente en la lucha por la liberación de los oprimidos; las huelgas estallan día a día; las intenciones «pacíficas» del general «socialista» Plutarco Elías Calles y las maniobras del jefe de la Confederación Regional Obrera Mexicana, Luis N. Morones, que pretende «acabar con las huelgas», se estrellan y se estrellarán siempre ante el empuje libertario de los trabajadores, principalmente de los trabajadores orientados en los principios anárquicos que informan a la confederación General de Trabajadores.

Las huelgas registradas y las que cotidianamente se registran no tienen ese carácter que les ha querido introducir el sindicalismo; no son la conquista pacífica de las mejoras inmediatas; aunque la mayor parte de ellas lleven esta proposición, contienen una dosis completa del sentimiento de rebelión; nuestras huelgas, son huelgas subversivas—de otra manera no tendrían razón de ser o cuando menos de interés—en ellas. Sin embargo, nuestras huelgas todavía tienen resabios sindicalistas; no falta quien saque a reducir la vieja palabra de orden: la disciplina.

Toca ahora a la región petrolera volver por los fueros de su tradición revolucionaria. Los organismos adheridos a la Confederación General de Trabajadores, representando la tendencia libertaria en el movimiento obrero, han desplegado todas sus fuerzas morales y materiales frente a los constantes ataques del Capital y del Estado; esto es lo que hace rebuznar al estulto gobernador Portes Gil, cuando en sus constantes declaraciones a los que escriben y sostienen los vagos de profesión, señala el «peligro del desarrollo de las teorías ácratas.»

Podemos mostrar con orgullo a todas las colectividades afiliadas a la Confederación General de Trabajadores, que en estos últimos dos meses se han sostenido en un rudo y constante batallar. Ahora se lanza a la guerra el Sindicato del Petróleo de la Huasteca Petroleum Company; el feudo de Doheny se ha paralizado con una gran huelga en todos los campos petrolíferos; los campos que tienen los pozos de mayor producción mundial y que dan una ganancia líquida de setenta y ocho millones de dólares anuales a Doheny, han sido paralizados; los trabajadores se han lanzado unánimemente a la calle; excepto unos cuantos falderos sin dignidad y sin vergüenza que lamen la mano que les humilla y les azota los lomos; esquiroleros que se refugian en el llamado Sindicato Único del Petróleo, amparados por las «ballonetas» del general «socialista» Plutarco Elías Calles.

Los trabajadores de los campos presentaron un pliego de condiciones a la Huasteca Petroleum Company, la que dando muestra «de su amor a los obreros», comisionó a un tal licenciado Palomares, esbirro mayor de esta Compañía para que se entendiera con el Sindicato; pero el licenciado Palomares, ducho en las triquiñuelas propias de su denigrante oficio, demostrando una vez más ese «amor» que la Compañía siente por sus servidores, entretenía las resoluciones para llegar a un «pronto arreglo, que estuviera de acuerdo con los cánones de la jurisprudencia»; de esta manera daba oportunidad a la empresa para reclutar esbirros y esquiroleros para enviarlos a los campos a fin de contrarrestar la acción de los trabajadores organizados en los dominios que comanda el célebre payaso Green.

Comprendiendo los trabajadores esta triquiñuela dirigida por Palomares, dieron por terminadas las pláticas y se lanzaron a la huelga; van juntamente con ellos los obreros de la terminal y de la refinería.

Entre tanto, Calles y sus agentes obre-

## Dentelladas de un Reptil

Con el nombre de «Colaboración de un Desorientado», el diario mercantilista «Orientación» publica en su edición del 18 de este mes, un remitido que se supone sea una contestación de ese periódico al artículo de «Sagitario» publicado en nuestro número anterior.

Ya en números pasados se habían referido con ambigüedades a «Algunos líderes Misioneros que hacen labor de Zapu entre las Agrupaciones Obreras del Puerto»; pero advertiremos que el contenido de ese artículo es una larga historia de cómo se formó el «Frente Único», pero no una refutación razonada a nuestros argumentos en el terreno de las ideas y la justicia.

Después de dar amplia relación de cómo se formó su «Frente», dicen en parte lo que sigue:

«Al principio los líderes a que nos referimos estuvieron concurrendo con toda asiduidad y constancia a las juntas»...

«Deno confesar bajo mi palabra de viejo revolucionario que nunca me paré a alguna de las reuniones de los «desorientados».

«Indiscutiblemente, siguen diciendo, que al encontrarse con compañeros nuestros, con elementos que no están preparados debidamente (embaucados de antemano), van minando su ánimo a tal grado, que sin razón de ninguna especie, los van convirtiendo en los enemigos más grandes que el Frente puede tener.»

Y terminan sacando conclusiones convencionales de nuestro artículo «Desorientación» reproducido en otra parte de este mismo número.

Hecha esta pequeña digresión, volvamos a nuestro primer propósito de contestar al desorientado «José L. Grande»; pero a fin de que mi contestación sirva a los trabajadores que son a quienes también dirijo estas líneas, reproduzco íntegro el pasquín publicado por «Orientación» el 16 de este mes. Dice así:

«Hace muy pocos días que a mis manos cayó un número de «Sagitario». Visto detenidamente encontré que en lo sucesivo se con agravia exclusivamente a una labor de Doctrina, y para que se recuerde el Sr. L. R. citaré un artículo «tringuilts» de la perra que cuando es brava... Asienta el articulista L. R. que los que creamos un órgano que se llama «Orientación» buscamos un hueso, ¡qué escasa senera tiene este señor! ¡Como si sólo nos concretáramos a vivir a expensas de los compañeros como lo hace el Sr. L. R. Que es un periódico Mercantil, no lo negamos; pero los que trabajan en él tienen un salario y estos colaboradores no viven en el País de las ilusiones, en fin como el articulista L. R. que es un viejo chocho, siempre ve moros con tranchete, es que de la lana que le ha salido en los ojos no ve ni las cosas que lo rodean. Al Director de «Sagitario» diré: Esta es la labor Doctrinaria. ¿Acaso es la labor que se hubiera trazado de antemano?»

«Trabajadores que se refugian en la Confederación Regional Obrera Mexicana, envían al Ejército para dar garantías al estilo de la Mexican Gulf; no podían proceder de otra manera los fieles aliados de Wall Street y de la Casa Blanca»

«Nuestros compañeros en huelga, juntamente con los organismos de la Confederación General de Trabajadores, se sostendrán a pesar de todo con valentía y revolucionarismo hasta el triunfo de su movimiento.»

«Trabajadores: disponed vuestras fuerzas en su apoyo!»

REBELDIA

De lo contrario no hará más que acen- tuar la confusión existente, sólo por un solo capricho. Una pregunta Sr. Director, ¿De qué vive el Sr. L. R. y Valadés? Acaso come aire como los camaleones o esperan que haya una huelga para tener de qué vivir? Estos hombres son dignos de catalogar- los como comedores de la C. R. O. M. por qué lo que quieren es VIVIR, VIVIR y VIVIR.—José L. Grande»

Después de leer el pasquín, me he puesto a meditar y digo para mis adentro: que el firmante cuyo nombre va oculto con el seudónimo de José L. Grande es el tipo de la canalla que se coló entre las inexpertas multitudes campesinas durante la larga Revolución de diez años para hacer fracasar las justísimas aspiraciones de los esclavizados peones: colgar terratenientes y tomar posesión de la tierra para trabajarla por su propia cuenta. Es el tipo de los que salvaron la vida a los verdugos del peón y del obrero de la ciudad, a los acaparadores de la riqueza del suelo robado a sus verdaderos dueños los que lo trabajan y viven de él.

«Que es un periódico Mercantil, no lo negamos; siguen diciendo los desorientados; pero ¿qué trabajan en él tienen un salario?»

«Sí; eso es lo que hemos afirmado siempre, que los políticos mangoneadores de la sencillez y buena fé de los trabajadores forman una Empresa Mercantil y los comerciantes—ya lo sabemos—venden hasta lo que más aprecian en la vida con tal de que se les pague bien la mercancía. Los hemos desenmascarado y no les queda otro recurso que decir a sus víctimas lo que ellos son. Ahora, de los trabajadores depende que se entreguen en sus manos para ser degollados. Está bien que digan con franqueza que son Mercantiles; pero que no sigan embaucando a los obreros con que ellos son los «fieles defensores de sus intereses».

Con relación a las capciosas preguntas que hace el firmante del pasquín al compañero Director de «Sagitario», pregunta encaminadas a saber «de qué vivo qué como o qué es lo que bebo», no necesita hacerse a él, aquí estoy para contestarlas. En mi azeroza vida no hay secretos; mi vida es un libro abierto a todos los curiosos y cuyo contenido todo mundo podrá leer. Los siguientes, son unos pocos de los detalles que de algo podrán servir al interesado para normar su estrecha «senera».

En Diciembre de 1920, la Cámara, de Diputados de la ciudad de México aprobó una pensión para mí mientras sufría una sentencia de 15 años, impuesta por la burguesía americana; pensión que no acepté, fundándome en que el dinero que derrocha el gobierno, es arrancado de los bolsillos del pueblo en forma de contribuciones forzosas para sostener en el poder a sus mismos tiranos.

En Abril de 1923, la Cámara de Diputados de San Luis Potosí aprobó para mí una pensión de \$5 diarios durante mi permanencia en la bastilla americana de Kansas, acuerdo que fué publicado en forma de decreto por el entonces gobernador del Estado; pensión que tampoco fué aceptada por mí. En Octubre de 1923 que fuí puesto en libertad con la condición de no volver más a aquel país del «dollar», donde mi permanencia era considerada tan peligrosa como ahora la podrán considerar los desorientados de aquí; tampoco acepté las ofertas que el gobierno de México me hizo por conducto de su Embajados en Washington,

facilitándome dinero y toda clase de comodidades durante mi largo viaje; preferí venir preso e incomunicado como me trajeron los esbirros de aquel país, hasta que me entregaron en manos de las autoridades mexicanas de este lado de la línea fronteriza.

Durante mi estancia en San Luis Potosí se me ofreció una curul para Senador, otra para Diputado, y por último, un bien intencionado discípulo mío, actual Director de la Escuela Normal para Profesores de aquella misma ciudad, me ofreció las cátedras de Filosofía y Pedagogía ganando un sueldo regular. Pero nada de eso acepté a pesar de la miseria en que siempre he vivido; mi conciencia me dice que he obrado bien y eso me basta. En mi larga experiencia de luchador en favor de los oprimidos he llegado a la lógica conclusión de que todo gobierno es el apollo más fuerte para el rico y un cruel azote para el pobre, por eso me he convertido en un enemigo de todo gobierno.

Se ve, pues, que si hubiera querido vivir de parásito de los trabajadores pasándome una vida encantadora y llena de altas distinciones, he tenido muchas oportunidades de hacerlo; prefiero sin embargo andar con los desgraciados que sufren como yo la misma miseria, y no los perfumados salones de la burguesía, eterna mercantilista y explotadora del sudor del obrero.

A los desorientados no les ha de agradar que «Sagitario» defienda a los explotados que ellos melosamente llaman «colaboradores». Desearían que nosotros cerráramos los ojos ante su criminal propaganda de fraude y vil engaño para sus víctimas. Nada nos importarán sus insultos; firmes como la roca seguiremos desenmascarándolos, quienes quiera que ellos sean, desafiando todas las tempestades, aunque desde las alturas lancen su fulminante rayo de exterminio sobre nuestras cabezas.

«José L. Grande» estaba al principio muy contento porque «Sagitario» contestó un ataque a un periódico obrero de la ciudad de México y que, sin embargo, nosotros consideramos como amigo; pero ahora que nuestro vetero desenmascara a «Orientación», nos aconseja que «Sagitario» debía de ocuparse de puros artículos de doctrina y cerrar los ojos en presencia del crimen. No necesitamos consejos de la burguesía para hacer lo que más convenga a los obreros, tenemos nuestro plan trazado de antemano; también hay que azotar el rostro con nuestro verbo a los malvados, es saludable y humanitario.

Dicen a los esclavos del salario que «no hay qué vivir en el País de las ilusiones», sino en la vida real; y como en la vida real se engaña, se roba y se asesina a los trabajadores, pues habrá qué hacer lo mismo que se hace en la vida real. Por fortuna no todos somos marranos para estar conformes con lo que pasa en la vida real; vida de corrupción, de esclavitud y de vergüenza.

Nuestro primer artículo desconcertó a los desorientados, que impotentes para sostener su falsa posesión, han descendido al personalismo y al insulto para lanzarnos desde el pantano en que se revuelcan, su ignominiosa baba y su lodo.

Al compañero José C. Valadés también pretende el crótalo lanzar su ponzoña. ¡Es el reptil furioso dando mordiscos a la montaña! Insultos de sabios humillan; pero los de villanos enaltecen!

LIBRADO RIVERA



# LA UNIDAD OBRERA

El siguiente artículo del compañero Scalise es en contestación al Tema propuesto por el camarada Arturo Valdemar de Argentina sobre nuestras contiendas obreras contra la explotación capitalista; opiniones que iremos dando a conocer, a fin de hacer luz en nuestros conflictos presentes contra la burguesía.

“Deseoso de querer aportar alguna luz al rededor de la tan mentada unificación de las fuerzas proletarias, propuesta por la fracción «apolítica» que responde a la tendencia marxista, pretendiendo llevar la adhesión de esas fuerzas a la Internacional Sindical Roja, y, que, obedeciendo a la tendencia «histórica» del «materialismo», está de acuerdo con la Dictadura proletaria de carácter «transitorio» seguida por la implantación de un «Estado obrero». He de manifestar que, la unificación en la República Argentina, no es posible bajo esas concepciones, harto desviadas y autoritarias.

Ahora bien; la Federación Obrera Regional Argentina (Comunista), tiene un pacto federal completamente amplio y acepta en su seno a todas las organizaciones que con él estén de acuerdo, encarrilando la lucha por medio de la acción directa y revolucionaria, cuyos principios son llegar por medio de la revolución, a la supresión del Estado, organizando la vida económica sobre bases comunistas libertarias, desechando toda acción centralista, siendo en consecuencia la descentralización de todas las actividades de la vida bajo un criterio eminentemente federalista, inspirados siempre en los principios comunistas anarquistas.

La unificación tal cual la proponen, no es posible, debido a que existen en el país organizaciones que no son revolucionarias, y al operarse la acción unificadora, resultaría que, se unirían fuerzas revolucionarias y no revolucionarias, centralistas y federalistas, para hacer la revolución y vivir la vida libre.

Otro aspecto de la cuestión es la siguiente: la unificación debe hacerse sobre bases «apolíticas», y he aquí que la mayoría del proletariado está adherido a la F. O. R. A. Comunista, y sostiene las bases anti políticas y anti estatales, y la no adhesión a Moscú ni a la Sindical Roja, mientras que, los que propician la unificación, quieren la adhesión a esas internacionales.

La Tercera Internacional y la Sindical Roja, están subordinadas al partido Comunista Ruso, como tal partido no es más que un vulgar partido político, cuyas ambiciones son las de gobernar, no es admisible que entren a ellas las organizaciones obreras revolucionarias y anti políticas.

Hoy las más poderosas organizaciones de Europa y América se retiran de la bipeda internacional comunista, con el propósito de crear una nueva Internacional fuera de Moscú; esta es la prueba más fehaciente y destructora de la unidad obrera, teniendo en cuenta que desde Moscú se quería enviar un delegado para cuando se realizara el Congreso de la unificación, lo que equivale a decir que están en completo acuerdo; después hay varios y múltiples aspectos del problema, especialmente la situación en que se hallan colocados los individuos que forman el «Comité de Orientación», frente al proletariado.

Si la unificación obrera se hiciera, la división sobrevendría inmediatamente; una prueba de esto la tenemos con el resultado del Comité mixto en la huelga general, que determinó el completo fracaso de ésta. La escisión vendría como consecuencia lógica, el choque de ideas sobre las diferentes tácticas que se pondrían en práctica para la lucha contra el Capital y el Estado; en esta circunstancia la división es inevitable.

Los pueblos que hicieron las revoluciones nunca marcharon a la conquista del mendrugo; no fue la cuestión del estómago solamente la que interesó e impulsó a esos pueblos a rebelarse contra sus explotadores; el deseo de emancipación, el ansia de libertad es hoy más que nunca el sentimiento particular que se nota en los movimientos sociales.

Los sindicatos obreros donde falta una ideología, una tendencia definida, la lucha se desenvuelve siempre en un terreno mejorativista que no hace mal a los intereses capitalistas, y el interés por la lucha se manifiesta siempre en los mo-

mentos de mejoras de salarios y nunca en los que asumen un carácter social y político. Estos organismos jamás podrán tener capacidad para la lucha ni podrán adquirir la potencialidad revolucionaria de los que se guían con acuerdo a una finalidad definida.

Como ejemplo de la unidad de las organizaciones mejorativistas podemos indicar, a la asociación que preside eternamente Gompers en Norte América y las Trade Unions de Inglaterra, etc., etc. Una finalidad definida, una tendencia ideológica, agrupa siempre en el seno de los organismos obreros a hombres que luchan por el mejoramiento tanto económico como social y político, con miras de cambiar la estructura social capitalista, de acuerdo a ideas igualitarias que garanticen para los seres humanos la mayor suma de bienestar posible; faltando la idealidad, falta, precisamente, la nobleza de sentimientos para la lucha, y ésta se vuelve egoísta y baja en aspiraciones.

Los sindicatos amorfos sin finalidad, no son aptos para la lucha contra el capital, y éste, nunca saldrá perjudicado en sus intereses; pues las negociaciones entre éstos se hacen por vías legalitarias que a la postre terminan con el triunfo del capital. La «Liga Patriótica» dice que los conflictos deben solucionarse por medio del Arbitraje, y en esto, está de acuerdo con los que no aceptan la ideología de los gremios; y entonces caemos en el reformismo; y el reformismo nunca fué factor de evolución en el sentido impulsivo del progreso, en ningún orden de la existencia.

Cuando la propiedad de la tierra, las primeras materias y los instrumentos del trabajo pasen a poder de los trabajadores para que así en común puedan explotar las riquezas naturales para el mayor beneficio de cada uno y de todos la organización de la vida en común deberá hacerse por medio de libres asociaciones y federaciones de productores y consumidores susceptibles de modificaciones, según la voluntad de los componentes y libres de cualquier imposición que no derive de las necesidades naturales. Y de acuerdo a estas concepciones, considero peligroso que se establezcan gerarquías en el orden de la producción y el consumo. Gerarquía significa autoridad; autoridad es imposición, e imposición significa fuerza, violencia, coersión; y estas prácticas son repulsivas para cualquiera persona medianamente instruida en el sentido de la justicia y la libertad.

Como pruebas de que podía ser dañosa la gerarquía, tenemos frente a nosotros el fracaso de la Revolución Francesa, y hoy, la más grande revolución que registran los siglos: la Rusa. En fin, hay mucho que hablar y que decir, siempre que se discuta con sinceridad y seriedad.

Y éstas son, en síntesis, mis modestas opiniones sobre la encuesta que hace el compañero Valdemar. Mi error, si existe, es sincero.

José SCALISE

## LO QUE CUESTA EL GOBIERNO

El siguiente artículo es tomado de FREEDOM (Libertad), periódico anarquista escrito por el camarada Wm. C. Owen, viejo luchador y activo colaborador del Grupo Regeneración, de Los Angeles, California. Owen tenía a su cargo la Sección Inglesa del periódico, y su pluma contribuyó grandemente para defender y dar a conocer en los Estados Unidos muy principalmente, la justa rebelión de los esclavos mexicanos contra la Dictadura de Porfirio Díaz. Por esta cau a Owen fué perseguido y se vió a punto de caer en las garras de los sabuesos de ambos gobiernos; baluartes poderosos del Capitalismo. El artículo se titula «Lo Que Cuesta el Gobierno», y dice así:

“Según la «Revisión» de Nueva York, el presidente Coolidge ha recordado al pueblo de los Estados Unidos que el costo anual de los gobiernos nacional, de los estados y gobierno local, ha llegado a la enorme suma de más de (10,000,000,000) diez mil millones de dólares (veinte mil millones de pesos mexicanos)—tanto como la producción total que reciben todos los agricultores americanos cada año el 90 % de todos los sueldos y salarios de

## PUGIL

El rudo embate que hemos sostenido no ha debilitado nuestras fuerzas; las rebeldías de nuestras almas continúan lanzando el rayo acusador sobre las cabezas de los malvados. Nos hemos sentido al borde de un abismo, el de los odios de los poderosos, y hemos hecho pie adelante sin un temblor en el corazón porque sabemos que el vórtice es una sima cuando lo aborda la verdad.

Muchos de nuestros compañeros han caído, y sobre nosotros está suspendida la amenaza, una jauría farrélica nos cerca esperando el momento de hincarnos el colmillo; hoy, mañana, a cualquier hora, en cualquier sitio por demos sucumbir; pero mientras tanto nuestra pluma, barreta incansable y demoledora, sigue expugnando inexorable y tenaz las triecheras del crimen, abriendo el camino al porvenir vengador y justiciero, porque las veuganzas del pueblo son las justicias de los derechos del hombre cuando éstos juzgan a los privilegios del amo.

Nuestro silencio sólo puede ser conseguido con la muerte; pero aún así, la pluma rebelde que empuñamos seguirá implacable cerceando el manto del César para enseñar a la espada el camino de su podrido corazón; el espíritu inmortal es la revolución identificado en ella, encontrará cien manos dispuestas a sucedernos en la brega.

Bien pueden los tiranos eliminarnos como a nuestros camaradas (1); no adelantarán con éllo una sola pulgada; lograrán tan sólo hacer más grande la hoguera de la rebelión, alcanzarán más presto el último collar: el del dogal.

Nuestro batallar es épico; tenemos por armas nuestras cadenas que romperemos en la frente de los déspotas; no nos cubriremos el pecho; desnudo como está lo ofrecemos al golpe de los esbirros. Hemos planteado el dilema en esta forma: la vida o la muerte; la vida para nosotros es el triunfo, la muerte es la sola fuerza que nos puede cortar el paso.

Estamos de pie, no doblaremos la rodilla ante ningún poder. Demos frente al enemigo; no volveremos la espalda ante ningún religio.

PRAXEDIS J. GUERRERO

(1) N. de la R.—Este artículo fué publicado en «Revolución» de Los Angeles, California, [E. U. A.], el 14 de Diciembre de 1907, cuatro meses después del arresto y condena de los revolucionarios Ricardo Flores Magón, Librado Rivera y Antonio I. Viliareal quien defecó más tarde pasándose a las filas del burgués Francisco I. Madero, y muerto últimamente defendiendo el cuartelazo de Adolfo de la Huerta.

las plantas industriales— como un peso de cada seis del ingreso nacional, y una suma que, requeriría todas las ganancias por un año de casi (7,000,000) siete millones de asalariados, con un término medio de diez pesos, diarios.

El año de 1908, el impuesto por cabeza —impuesto Federal, del Estado y Local— era como de \$ 34. Ahora es como de \$ 200. Por supuesto, en esto no están incluidos el robo a los productores por medio de tarifas, fletes de ferrocarriles y el monopolio de la tierra, todo lo cual son privilegios especiales concedidos por el gobierno a todos aquellos que tienen influencia en la política. Se acaba de descubrir precisamente que cuando se construyó el ferrocarril Pacífico del Norte, el Congreso de los Estados Unidos le hizo una enorme concesión de tierra para ayudar a su construcción, cuyo costo no exedió de \$ 140,000,000. Los agentes organizadores de la empresa arrastraron con más de \$ 250,000,000 por ventas de la tierra.

El escándalo de los contratos durante la guerra el escándalo Teapot Dome y otros muchos demasiados numerosos para citarlos, son nuevas pruebas del robo al por mayor al «pueblo soberano», que está siendo desvalijado vivo por la cuadrilla de forajidos menos escrupulosos que el mundo ha conocido.

El gobierno es por donde quiera la capa que oculta estos robos de la riqueza de los productores, que inocentemente creen que el gobierno fué instituido para la protección del débil en contra del fuerte”.

## CIRCULAR RECIBIDA

Hemos recibido del Grupo Pro Anarquía de Cárdenas, S. L. P., una Circular fechada el 27 del último Enero y dirigida a las Sociedades Ferrocarrileras y a todos los Trabajadores del Mundo. Circular que por su extensión no nos es posible publicarla íntegra, concretándonos solamente a reproducir la parte esencial de ella, como una demostración de nuestra simpatía a todo acto rebelde contra la degradante esclavitud a la cual arrojan los explotadores al pobre trabajador.

La Circular comienza así:

“A la Confederación de Sociedades Ferrocarrileras de la República Mexicana y a todos los Trabajadores del Mundo.

Compañeros: Salud.

La Dirección General de los Ferrocarriles Nacionales de México y Anexos (Administrados por el Gobierno), ha citado a las diferentes Sociedades de la Confederación de Sociedades Ferrocarrileras de la República, a la apertura de una nueva Convención, con el objeto de reformar los contratos que a la fecha tienen con las mismas, por ser los sueldos e indemnizaciones de los trabajadores demasiado «exagerados o fabulosos», según el criterio de algún zángano. Se dice que el propósito del señor Calles, nuevo amo de México, es disminuir de los fabulosos jornales un 33% para pagar con éllo, de la manera más patriótica, una famosa deuda Nacional que tiene con el Gobierno de los Estados Unidos de Norte América. Y como la Nación está tan «pobre», no es posible que los productores sigan aprovechando esa migaja del producto de su trabajo. El señor Calles antes de encaramarse al poder, vagó por todo el mundo (a expensas de los trabajadores) para cerciorarse de los jornales de los trabajadores de otras naciones, y llegó a la conclusión de que en México es donde los trabajadores ganan sueldos dizque «fabulosos»..... y no aguantó a ver que los desarrapados recibían algo de lo que les pertenece. Bien hecho, señor Calles, está usted en su papel, no abandone ese ideal que es el que le dará honores ante los demás gobiernos chupadores de sangre de los trabajadores del mundo. Los mangoneadores de la gran Confederación de esquirolaje están a vuestras órdenes para cooperar a la enorme tarea de traicionar a sus hermanos de clase en caso de que no les convenga lo que la Dirección quiere hacer de ellos. Esa Confederación se llama C. Regional O. M.

Después de exponer las injusticias de todo gobierno aunque éstos se llamen «revolucionarios», la Circular continúa del modo siguiente:

“Compañeros Ferrocarrileros, que pertenecéis a alguna Sociedad Confederada hasta ya de humillaciones, aquí es donde urge que afrontemos no sólo nuestros contingente moral para contrarrestar esta investida de nuestro enemigo el Capital, probemos al mundo que no estamos castrados y que poco nos importa que nos humillen y burlen los amos.

“Hermanos de esclavitud del salario ferrocarrilero de la Región Mexicana, ¿será posible que tengáis la maldita resignación de sufrir esta bofetada sin acudir a vuestra indignación y poner en práctica vuestro poder?.....

.... “Trabajadores del Mundo: a consecuencia como éstas conducen las Sociedades de Trabajadores con ideales estomacales solamente. Esta es la situación de esta Confederación de Trabajadores en el país de los «gobernantes revolucionarios», no lo olvidéis.....

“Esperamos ayuda moral del exterior.....

De ustedes por la humanidad.

El Grupo Pro-Anarquía, de Cárdenas, San Luis Potosí (México), a 27 de Enero de 1925.”

La Confederación de Sociedades Ferrocarrileras es, en efecto, la organización Obrera más poderosa en México, y la que ocasionaría al gobierno un gran dolor de cabeza y le pondrían en grave peligro con solo declarar la Huelga General en todas las vías de comunicación de la Región Mexicana, y aunque ellos acusan a la Confederación Regional Obrera Mexicana como verdadera Organización de Rompe Huelgas (esquirolaje como también se les llama), existen, sin embargo, otras Organizaciones Obreras en el país que acudirían en su ayuda, a pesar de que hay gran número de Uniones Obreras afiliadas a la Regional que de corazón no están con ella, porque saben que esa Or-

ganización es manejada al antojo de los altos oficiales del gobierno para fines políticos, y está enteramente al servicio de los mismos explotadores del trabajador.

## VUELVEN A SUS PUESTOS

Los compañeros Jesús Ramírez Caloca y Juan Guerrero han vuelto a ocupar sus puestos de educadores de la niñez de Cecilia.

En nuestro número anterior anunciamos que los referidos camaradas fueron separados de sus puestos por sus ideas «disolventes y subversivas» contra el presente estado social altamente inhumano e injusto. Y como las protestas en contra de la bárbara orden de su separación no escasearon al oropelado «socialista» gobernador de esta tiranizada ínsula, desde luego dió orden para que volvieran a sus puestos los profesores referidos. A espaldas de la Unión Local de Maestros de Cecilia están las Asociaciones Obreras del Puerto y éste hecho real y no la ley, contribuyó a suavizar el duro corazón del gobernante referido.

La Solidaridad es una fuerza capaz de derribar una montaña.

## LATIGAZOS

Calles (el socialista), asegura que comenzará a hacer economías en los Ferrocarriles Nacionales principiando por el de Tehuantepec; dichas economías las hará reduciendo el personal y matando de hambre a los que queden. En cambio, ha ordenado, según dicen los habladores, que se prohíba la emigración de braceros mexicanos a los Estados Unidos por el mal trato que allá reciben.

¿Cómo se preocupa el angelito por el bienestar de sus cuates paisanos al grito de guerra....!

x x x

Portes Gil asegura que de hoy en adelante no habrá más dificultades con la Unión Local de Maestros de Cecilia y que no hay problema obrero en Tampico.

Ya lo creo, que viviendo como él, comiendo y bebiendo tres o cuatro veces al día a costas del sudor y sufrimientos de los trabajadores, así no se ve que haya problema en obrero Tampico.

Yo quisiera que Portes Gil fuera a dormir siquiera una noche a las bancas de la Plaza en donde duermen las víctimas del presente sistema, y se quedara sin comer unos tres o cuatro días como acontece a nosotros los desocupados que vagamos errantes por las calles y los arrabales de la ciudad, sin alimento, sin calzado y sin abrigo, vería entonces que el problema ese no hay que buscarlo entre los permudos salones ni en los palacios de los satisfechos, sino entre la falange de los hambrientos que somos muchos.

x x x

El Profesor González, autor de "Cómo se Triunfa en la Vida," asegura en su obra que acostándose pensando en ser rico y diciendo lo mismo a toda hora, al día siguiente amanece uno convertido en millonario.

Seguí sus consejos el otro día; me acosté pensando en ser un Rockefeller o un Doheny, y de resultas amanecí malhumorado y con un fuerte dolor de cabeza por la falta de alimento. Quisiera ver al señor González para decirle que ya no me dé consejos, pues lo que realmente se necesita es acabar con el presente sistema de explotación y tiranía del más fuerte contra el débil.

x x x

Una pitoniza religiosa de los Estados Unidos del Norte, de la religión de los del sábado, (porque yo soy de los del lunes), anunció el fin del mundo para el día 6 del último Febrero loco, y como no ha comprado el periódico, no sé si al fin se acabó o se aplazó la acabada.

x x x

El otro día fué un ventrudo banquero a ver a un facultativo a decirle que estaba bastante enfermo del estómago, pues que ya ni el agua le entraba a satisfacción. Y al preguntarle qué comía, contestó:

"Pues puros líquidos: fijese usted que en la mañana me como una líquida pierna de carnero, al medio día un líquido espinazo de res, y por la noche un líquido cabrito asado.

¡Pobre holgazán! Yo dudo que haya podido pasarla tanto tiempo con puros líquidos.

x x x

Los curas de mi tierra y los de aquí, dicen que es un pecado mortal dudar que hay Dios.

Pero yo afirmo que ellos cometen un

## DESORIENTACION

Como una ironía y burla sangrienta para los trabajadores, acaba de salir en el Puerto un diario con el sugestivo nombre de "Orientación"—obrero, se entiende,—cuando por sus tendencias completamente políticas, su propio nombre es "Desorientación", "Confusión", "Mare-mágnum" o "Embaucamiento" de políticos, hábiles y "vivos" para desviar las justas aspiraciones de los esclavos del salario.

Los políticos quienes a su vez pretenden sorprender la gentil seneillez de algunos trabajadores, dicen que vienen a "la defensa de los intereses obreros", que es lo que constituye «su lema».

Desde luego, el periódico como se presenta en sus tendencias, no puede ser nunca un fiel intérprete de los sentimientos obreros ni mucho menos un fiel defensor de sus intereses, porque al insertar y solicitar anuncios de la burguesía, conviértese, desde luego, en un órgano defensor de los intereses de los estafadores del obrero.

"Convencidos estamos, dice "Desorientación", que el capital y el trabajo son dos factores indispensables y recíprocamente complementarios en todas las actividades económicas, nuestros esfuerzos habrán de encaminarse siempre a procurar la más franca y leal correlación entre ambos factores;"....

La obra que van a hacer los "Desorientadores" es la de servir de instrumentos a la burguesía para aconsejar a los sufridos esclavos más resignación y más sumisión a las leyes que los degradan a la categoría de la bestia de carga, en lugar de hacer hombres para acabar con este maldito sistema de explotación del hombre por el hombre. Hacer bueyes en vez de hombres libres es la obra de los "orientadores", y a éstos "encaminarán sus esfuerzos", a fin de "procurar la más franca y leal correlación entre ambos factores."

Que el Capital y el Trabajo sean factores indispensables y recíprocamente complementarios en todas las actividades económicas, es perfectamente falso; el complemento lo han hecho forzoso los burgueses, siempre avaros, siempre egoístas y harteros, desde que el primer hombre comenzó a vivir del trabajo de otro hombre. Y aquí está el ejemplo bien sencillo:

Si a una isla fueran a vivir un capitalista y un campesino, el primero provisto de un saco lleno de onzas de oro, y el segundo, con un saco de maíz, frijol y papas. Yo pregunto a los "desorientadores": ¿quién de los dos personajes se morirá de hambre, partiendo del principio que el capitalista no se va a comer sus onzas de oro, mientras que el campesino no sólo comerá, sino que desde luego se pondrá a sembrar de las semillas que lleva?

Los "desorientadores" no quieren decir claramente que van a servir a dos amos enemigos irreconciliables, que son el Capital y el Trabajo. Y como siempre sucede que el que a dos amos sirve con alguno queda mal, a ellos no les importará quedar mal con los trabajadores con tal de quedar bien con los burgueses a lo cual ansían convertirse, convencidos de "que el Capital y el Trabajo son factores indispensables y recíprocamente complementarios en todas las actividades económicas".

En su burdo plan algún pescador gordo van a pescar; cuando menos un puesto público para su bienestar personal, y en esto, sí que van bien orientados.

¿Qué no sabemos claramente, compañeros explotados, que los intereses de los obreros y los intereses de los capitalistas marchan por senderos completamente opuestos? ¿No sabemos por propia experiencia que entre más barato cobre el obrero su trabajo, más se beneficia el capitalista, lo hacemos más rico; mientras que si nosotros nos morimos de hambre o de frío enfrente de las bodegas repletas de mercancías al rico ni fuerza le hace?

¿No está fresca todavía la sangre de nuestros hermanos asesinados por los capitalistas de la Mexican Gulf el 10. de Octubre, por el simple hecho de pedir unos cuantos centavos de aumento a vuestros mezquinos salarios? Ejemplos de éstos abundan en la penosa historia de sacrilegio al dudar que las ideas libertarias los han de arrojar a latigazos de sus templos de corrupción y del vicio, hasta obligarlos a ganar el pan con el sudor de su frente.

Por su Santidad el Papa:  
EL REY DAVID

## POR LOS PRESOS DE TEXAS

En anteriores números de "Sagitario" hemos anunciado nuestro firme propósito de abrir una campaña sistemática por la libertad de nuestros compañeros presos en las Bastillas del bárbaro Estado de Texas; los que estamos bien convencidos de su inocencia y de la gran infamia que se está cometiendo con ellos al mantenerlos todavía en aquel horrible suplicio, se nos viene a la mente la tétrica idea de que no volveremos a ver más entre los vivos, entre las filas de los productores, por cuya emancipación ellos cayern en las garras del enemigo. A veces el pesimismo se apodera de nosotros y llegamos a la conclusión de que no los volveremos a ver más, de que será más fácil verlos caer uno por uno bajo el látigo y el plomo de sus verdugos, que rescatarlos de sus férreas uñas.

Los trabajadores de todas partes estamos presenciando esa cruel tortura de hace más de once años y no hacemos nada por libertarlos. Se castiga a esos compañeros por el supuesto delito de haber violado una ley burguesa llamada de neutralidad; ley que vio a la burguesía cuantas veces quiere sin ser molestada, pero inflexible y cruel cuando es violada por alguno de los nuestros.

Han transcurrido cerca de doce años y durante todo ese largo tiempo, tres de los compañeros del grupo han sido asesinados, del resto sólo seis sobreviven. Pedimos en nombre de la civilización—que se dice caracteriza al ser humano de las bestias feroces—se use menos crueldad con esos hermanos nuestros, cuya culpa no es otra que haber intentado cruzar la frontera burguesa y luchar por Tierra y Libertad para los oprimidos mexicanos.

Los compañeros que quieran escribir a ellos directamente para enviar su ayuda moral o pecuniaria, pueden hacerlo haciendo uso de las direcciones que en seguida publicamos.

Pedro Perales, Blue Ridge State Farm, Hobby, Texas.

Abraham Cisneros, Wayne State Farm, Box 1, R.1, Hunstville, Tex.

Jesús González, Senior State Farm, Hobby, Texas.

Leonardo Vázquez, Senior State Farm, Hoqby, Texas.

Charles Cline, Box 32, Hunstville, Texas.

los trabajadores. La fiesta Obrera del 1.º de Mayo es para recordar y reprochar a la burguesía el asesinato de nuestros camaradas de Chicago por pedir un trato más humano para los obreros.

"Pero no se crea, siguen diciendo los "desorientadores", que en la defensa o en el justo ataque para llegar a la finalidad apuntada, habremos de apartarnos un ápice de los preceptos constitucionales;... pero esto no quiere decir que habremos de transigir (¿y quién lo garantiza?) con el Capitalismo Opressor, con el Capitalismo convertido en el sistema de explotación para la clase proletaria"....

Los preceptos constitucionales son hechura de políticos instrumentos de los ricos para beneficio de ellos mismos, y, por consiguiente, preceptos contrarios a los intereses de los trabajadores. La lucha de los trabajadores va, pues, dirigida a arrojar al fuego esos preceptos, preceptos perfectamente injustos, que sólo benefician a unos cuantos tiburones, actuales dueños de las riquezas producidas por la gran masa de hambrientos. Esos cuantos tiburones son los actuales dueños del suelo que pisamos, de las casas, de los graneros repletos de mercancías, de los pozos de petróleo, fábricas, etc; son los dueños de la «patria», de los mares y del mundo entero. Y a los intereses de esos cuantos acaparadores, van a servir los "desorientadores", nunca a los intereses del pobre paria de quien siempre se han burlado tocos los políticos.

Los fines que persiguen los "desorientadores" son patentes, se trasluce luego; pero los obreros inteligentes o medianamente conscientes de su experiencia en las observaciones de la vida, no van a dejarse arrastrar como dócil manada.

L. R.

N. de la R.—Reproducimos el anterior artículo de nuestro compañero L. R. para que se compare con la majadera contestación de los "desorientadores" que mangonea "Orientación".

J. M. Rangel, Box 32, Hunstville, Tex.

Que cada Agrupación Obrera o aisladamente cada compañero en cada rincón del país mexicano o extranjero inicie algo efectivo y práctico por la libertad de Rangel y compañeros presos desde 1913 por el gobierno del Estado de Texas. Un caso que correspondía resolver al Gobierno Federal de los Estados Unidos, lo resolvió el Gobierno local del Estado de Texas, lo hicieron local para hacer caer todo el peso del odio y de la guillotina legal de aquel Estado sobre las cabezas de sus impotentes víctimas.

Diríjense enérgicas protestas a la actual gobernadora, Señora Ferguson, en cuyas manos están ahora las vidas de aquel grupo de Mártires del Capitalismo, exigiéndole su libertad inmediata, haciéndole patente nuestro propósito de hacer una gran agitación en todo México, exhibiendo la crueldad usada contra aquel grupo de hermanos por el sólo hecho de llevar en sus pechos un corazón repleto de generosas ideas libertadoras para los esclavos mexicanos.

¡A la obra todos, como impulsados por un solo y unánime sentimiento de justicia para demostrar a aquellos sufridos camaradas que no los olvidamos y que viven en nuestros corazones! Los trabajadores de todas partes necesitan hombres de su temple para la lucha, no castrados ni cobardes.

## EL PUEBLO MEXICANO EVOLUCIONA

En un telegrama dirigido a "El Demócrata" por su corresponsal de Laredo, leemos lo siguiente:

"Laredo, Tamps., 19 de Febrero de 1925 —La conferencia sobre la Mujer mexicana, que se anunció hoy que daría en esta ciudad el Licenciado Nemesio García Naranjo, se suspendió, así como la que se tenía preparada para el 21, en virtud de que el público no respondió al llamado de los organizadores.

"El Licenciado García Naranjo manifestó que jamás en su vida de conferencista le había acontecido algo semejante, y que el hecho de que el teatro donde debería hablar estuviera vacío, indicaba que no debía insistir.

"La empresa le rogó que aceptara el producto de las escasas entradas, y resolvió alterar el programa, supliendo la conferencia con un recital y una conferencia sobre los poetas españoles y mexicanos".

Son alagadoras las noticias que acabamos de reproducir, porque ello quiere decir sencillamente que el pueblo mexicano progresa, a pesar de los tenaces esfuerzos de los García Naranjo y de todas las ratas de sacristía para ocultar al pueblo la verdad con la maldita telaraña religiosa. El pueblo evolucionaria, ya se está dando cuenta de la propaganda altamente reaccionaria y retrógrada del dignísimo discípulo de Noyola.

La noticia anterior nos cayó como un rayo de luz en medio de esta larga noche de fanatismo religioso en que los buitres de coronilla han sumido al pueblo mexicano.

Que los pueblos de otras partes sigan el noble ejemplo de los habitantes de Laredo, son nuestros más grandes y ardientes deseos. Es un síntoma de progreso dar la espalda a los propagandistas del retroceso y mistificación de los pueblos, tenemos de sobra con los dogenerados de sotana.

## SAGITARIO

Semanario Sociológico

EDITOR Y ADMOR.

'GRUPO HERMANOS ROJOS'

DIRECTOR,  
Pedro Gudino.

OFICINAS  
CALLES EJUTLA Y  
FRANCISCO RIVAS

Toda correspondencia y envíos de dinero diríjanse a "Sagitario", Apartado No 11, Villa Cecilia, Tamps., México.

Suscripción voluntaria